



Nombre de alumno: Javier Trujillo López.

Nombre del profesor: Ana Estheli Hidalgo.

Nombre del trabajo: Mapa Conceptual 2.61. a 2.63

Materia: psicología clínica.

Grado: 5º Cuatrimestre.

PSICOLOGIA

PSICOTERAPIA

Importancia de la observación en la práctica clínica.

observación pasiva es exploratoria carece de hipótesis, la **observación activa** arroja datos y considera una hipótesis.

Observación según el grado de participación del observador. no tiene porqué ser el propio investigador, se limita a la recogida de los datos.

Observación no participante: No hay relación entre el observador y el observado.
Observación participante: Existe una iniciativa del observador sobre el observado.

Observación según los niveles de respuesta.
Conducta no verbal: expresiones faciales, conducta gestual, conducta postural.
Conducta espacial o proxémica: desplazamientos, ubicación, distancia.

En la **observación directa** permite el registro en vivo de conductas perceptibles, predominantes sobre la interpretación.
En la **observación indirecta** la carga interpretativa es mayor para encontrar las

La entrevista: Su importancia en los diferentes campos de la psicología

La entrevista es la recolección de información relevante, mediante la interacción entre un entrevistador y una persona.

Entrevista de investigación recolecta información pertinente para responder una pregunta de investigación, ya sea en investigación cuantitativa o cualitativa

Entrevista psicopedagógica Determina las posibles interferencias en el proceso de enseñanza aprendizaje, además de localizar sus causas e influir en su solución.

Entrevista de orientación vocacional asesora a un sujeto en la elección de un empleo, escuela o carrera en función de sus aptitudes, intereses, tipos de inteligencia, estilo de aprendizaje.

Entrevista clínica conoce el funcionamiento de la personalidad de un sujeto: sus motivaciones, frustraciones y dinámica

Entrevista forense Sirve para conocer la versión de personas imputadas, testigos y/o consultores expertos en eventos de corte criminológico y judicial.

en la dinámica de la entrevista esta la **Resistencia**, es una "fuerza" en el entrevistado que se opone a aquello que se busca durante el intercambio

La Transferencia es el otro proceso por el cual una persona inconscientemente transfiere y reactiva, en sus relaciones interpersonales y sociales nuevas.

Definición, clasificación, objetivos, el entrevistado, el entrevistador, su relación

Las tres características que todo psicoterapeuta debería tener a la hora de relacionarse con un paciente son empatía, aceptación incondicional y autenticidad.

La sintonía
Las personas experimentamos una necesidad natural de relacionarnos con los demás porque a través de estas interacciones nos construimos, adquirimos determinadas habilidades y desarrollamos la imagen que tenemos de nosotros mismos

El psicoterapeuta no asume el rol del juez, sino que debe figurar como un acompañante incondicional.

La psicoterapia constituye una segunda oportunidad de establecer un vínculo sano con una persona de referencia en nuestra vida, supone por lo tanto una oportunidad de aprender a valorarnos y a sentirnos seguros en el mundo.

A través del vínculo con nuestro psicoterapeuta sanamos de alguna forma los vínculos que no se han establecido de manera adecuada en el pasado.